

## ESTADO DEL ARTE

### CASO DE BULLYING

Cúcuta es el municipio de Norte de Santander que mayores indicios ha arrojado en violencia escolar y que empieza a convertirse en un problema al que las autoridades de la salud quieren atacar para evitar que se propague y se convierta en el fenómeno del matoneo.

Ese es el término que por estos días ronda al país y que según la fundación Resplandecer para Vivir (Funresvi) vislumbra que en la región se puede estar registrando dentro y fuera de las aulas.

Myriam Támara, directora de Funresvi, señaló que un grupo de especialistas de su fundación inició desde hace un año un estudio diagnóstico que busca precisar los diferentes tipos de violencias que se presentan en los colegios del departamento, detectando que los brotes de agresión ascienden al 32%. "Cabe resaltar que las peleas entre pares, guardando las proporciones, son normales. Por ejemplo, dos compañeros que se peleen por una silla o un maletín. Pero el matoneo es algo intencionado, premeditado, algo que genera miedo, rechazo, y lo que puede llevar a la deserción escolar y suicidio. En ese análisis hemos detectado que en Norte de Santander un 32% de niños y niñas sufren de violencia escolar", explicó Myriam Támara.

No obstante los resultados, afirma, no se convierten en matoneo o bullying, como se conoce en el mundo, pero sí en indicios de gravedad que pueden desatar una problemática social y de salud pública.

Esto ha generado que Funresvi inicie la aplicación de un proyecto educativo en las aulas para conocer los índices y tipos de violencia que se registran en el entorno educativo, bien sea dentro de los colegio o en citas pactadas por los estudiantes para pelear, esto con el fin de presentar algunos detalles en un seminario sobre bullying o matoneo y explotación sexual comercial en niños, niñas y adolescentes, que se desarrollará el 14 y 15 de junio en el hotel Tonchalá.

Apartes del estudio también revelaron que en los colegios del departamento, que hicieron parte del diagnóstico, hay un 17% de indisciplina, lo que también crea la necesidad de aplicar correctivos pedagógicos y así evitar el reflejo en la violencia entre alumnos.

"En Cúcuta hemos encontrado el referente más notorio en cuanto a violencia entre estudiantes, pero no podemos desconocer algunas situaciones graves que se registran en Villa del Rosario, Los Patios y El Zulia, donde ya iniciamos proyectos de mesas de reconciliación".

## **Denunciar es el primer paso**

El director del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF), regional Norte de Santander, Eustaquio Cuervo Pineda, se refirió al tema a recalcó en que el primer paso es denunciar cualquier caso de violencia en el que se vean inmersos los menores.

"Conocer las denuncias nos permitirá tomar los correctivos dentro de los centros educativos, porque sabemos que hay violencia contra los niños, pero no tenemos denuncias de maltrato como tal".

Al seminario, el ICBF le aportará algunas estadísticas de casos de violencia sexual y explotación laboral que, en lo que va corrido del año van 120 y 34, respectivamente.

Según cifras de la regional, hay siete casos conocidos en violencia sexual comercial, y 1261 más que se refieren a la vulneración de derechos de niños, niñas y adolescentes.

A la causa se unirá la gestora social de Norte de Santander, Laura Cáceres, quien expresó que en su condición de docente, cree que el diálogo y el respeto deben hacer parte de los contenidos en los planteles.

"La Gobernación y el despacho de la Gestora Social se hacen presentes en estos casos porque no podemos permitir que nuestros niños se vean afectados por esto".

Por su parte, el director del Instituto Departamental de Salud (IDS), Javier Prieto, aseguró que se piensa crear una línea telefónica directa que permita que los niños interesados en denunciar el tema y expresar problemáticas de salud mental, puedan hacerlo.

## **CASO DE ACOSO SEXUAL**

### **Capturado un hombre condenado a 60 meses de prisión por abuso sexual a una niña de 8 años de edad**

Dando cumplimiento a la política de seguridad ciudadana del Gobierno Nacional, la Policía Metropolitana de Cúcuta (MECUC), desarrolla acciones investigativas y operativas encaminadas a proteger los derechos de los menores de edad, logrando capturar a un hombre sindicado de abusar sexualmente de una niña.

En el barrio San Judas del municipio de Villa del Rosario, personal de Grupo de Unidades Investigativas de la Seccional de Investigación Criminal (SIJIN) capturó a Juan Pabón Gélvez, de 47 años de edad, quien se encontraba requerido por el Juzgado Promiscuo del Circuito de Los Patios, por el delito de actos sexuales con menor de catorce años en concurso homogéneo y sucesivo.

Pabón Gélvez fue vinculado a un proceso judicial por su presunta autoría en los abusos sexuales que se habrían registrado en el año 2007, siendo víctima una niña de 8 años de edad, caso por el cual fue condenado a 60 meses de prisión. La denuncia fue interpuesta en ese mismo año por la madre de la pequeña ante la Fiscalía Única de Villa del Rosario. Las informaciones suministradas señalaron que los hechos se registrarían cuando una vez por semana la niña visitaría la casa del hoy capturado, con el objetivo de adelantarse en los cuadernos con su compañerita de clases.

La permanencia de la niña en el inmueble sería aprovechada por el presunto abusador sexual para cometer los actos ilícitos que se registrarían consecutivamente, ya que en una temporada estuvo desempleado. El caso fue dado a conocer por la víctima a su profesora en medio de una jornada de clase de educación sexual. Posteriormente, su madre fue alertada del hecho delictivo y procedió a instaurar la denuncia penal que dio apertura al proceso judicial.

Se realizó el proceso investigativo recopilando material probatorio que infirieron la responsabilidad del hombre contra quien la autoridad judicial expidió la orden de captura y posteriormente fue condenado a cinco años de prisión.

Las investigaciones realizadas alertaron que aparentemente el presunto abusador saldría reiterativamente del sector de residencia buscando así evadir la acción judicial en su contra; sin embargo luego de labores de ubicación y manejo de fuentes humanas se logró llegar hasta el lugar donde se encontraba y capturarlo.

El capturado fue dejado a disposición de la autoridad solicitante. Posteriormente, fue recluso en el centro carcelario y penitenciario de Cúcuta.

### **CASO DE DROGADICCIÓN**

Secuestran droga en Villa del Rosario, la ciudad que se animó a señalar a los narcos, La Policía incautó 250 gramos de marihuana y cocaína de una vivienda que funcionaba como un kiosco de drogas. Vecinos denuncian a los vendedores en buzones repartidos en la ciudad.

Por Corresponsalía Un quiosco de droga que funcionaba en Villa del Rosario fue desbaratado este jueves, en el marco de un procedimiento realizado por la Policía local y personal de la Subdelegación Drogas Peligrosas de la Departamental Río Segundo.

La policía secuestró 250 gramos de marihuana, cocaína, una balanza digital y un celular, de una vivienda de calle Santa Fe. Además detuvieron a un hombre de 35 años, quien aparentemente comercializaba la droga en la zona, según se informó.

La vivienda había sido marcada como uno de los puntos de venta de droga por un grupo de vecinos que desde hace un tiempo salió a la calle a señalar a los narcos de Villa del Rosario, ubicada a unos 80 kilómetros de la ciudad de Córdoba.

### *Buzones para denuncias.*

Hace un mes el grupo habilitó varios buzones para denuncias. Algunas de las urnas ya están en manos de fiscal del Fuero Provincial de Lucha Contra el Narcotráfico, Marcelo Fenoll, el único que tiene acceso a los buzones que recibirá periódicamente con los nombres y apellidos de los narcos.

Alberto Rivarola, uno de los referentes de los vecinos antidroga contó que con las movilizaciones lograron que varios vendedores cerraran sus kioscos. Sin embargo, reconoció que aún hay muchos abiertos y pidió por nuevos allanamientos. "La Policía ya sabe quiénes son los que venden", dijo. También realizaron una audiencia pública en la que se despacharon contra las autoridades.

De cualquier manera, el vecino admitió que de poco servirán las movilizaciones si en otros pueblos cercanos a Villa del Rosario no se ataca la venta de drogas. "Nosotros trabajamos con adictos. Nos cuentan que ahora se van a Pilar a comprar o a otras ciudades del departamento Río Segundo", señaló.

Rivarola dijo que reciben varias denuncias de otros pueblos. Ayer a la tarde se reunieron con un grupo de madres de la localidad de Luque, preocupadas por la situación. El próximo jueves marcharán otra vez por las calles de la ciudad. "Cada vez somos más los que le estamos perdiendo el miedo a los narcos", destacó.